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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Tzitziqui Peña, nueva alcaldesa de Penjamillo 
Tzitziqui Peña Belmonte, asumirá este miércoles la presidencia del gobierno municipal en 
Penjamillo, esto luego que la mayoría de los integrantes del Cabildo presentaran su 
renuncia al cargo. En sesión extraordinaria el Congreso concretará la designación de un 
Consejo Municipal para el municipio, luego que la mayoría de los integrantes del Cabildo –
incluida la presidenta- presentaran su renuncia al cargo. La situación fue notificada por el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien a través de una comunicación de la que 
se dio cuenta al Pleno en la sesión de este miércoles, informa de la renuncia de los 
integrantes del cuerpo edilicio y solicita a la Cámara la designación de un Consejo 
Municipal. 
 
Rinde protesta Concejo Municipal de Penjamillo 
Este miércoles quedó integrado el Concejo Municipal de Penjamillo, el cual rindió protesta 
ante el Pleno de la LXXV Legislatura local. Con la medida construida desde Gobierno del 
Estado, se busca generar estabilidad en el municipio. Es así como se designó a Tzitziqui 
Noyrette Peña Belmonte, como presidenta del Concejo, el cual estará integrado también 
por Dora Patricia Zamora Fabian como síndica, y de regidores Israel Negrete Rivero, Rosa 
Esther Hernández Delgado, Gael Obed Tavares Contreras, María de los Dolores Cázares 
López, Brenda Garnica Meza, Soledad Núñez Cornejo, y Maribel Juárez Blanquet, ésta 
última exalcaldesa del municipio de Angamacutiro. 
 
Diputada Margarita López reclama desatención de Comisión de Atención a Víctimas 
La diputada Margarita López Pérez increpó la mañana de este miércoles a Martha Yuriria 
Rodríguez Estrada, titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, a quien acusó 
de no hacer bien su trabajo y retrasar la integración de expedientes en perjuicio de decenas 
de familias. Luego de que el gobierno de Michoacán firmara un convenio de colaboración 
con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), la 
legisladora platicó con su representante, Giovanny Lepri, a quien le hizo saber que ella 
misma es una mujer desplazada en su propio país por haber buscado por más de dos años 
a su hija, a quien encontró muerta en Tlacolula de Matamoros, Oaxaca. “Yo he prendido el 
país, he hecho muchas huelgas de hambre, hicimos la Ley General de Víctimas con mis 
compañeras de dolor hace 11 años, y gracias a otra huelga logramos que se hiciera la 
Fiscalía Especializada en Personas Desaparecidas que se homologó en todos los estados”, 
relató Margarita 
 
Diputados buscan endurecer las penas por delitos de violación 
Legisladores de Morena buscan reformar el Código Penal de Michoacán para incrementar 
las penas para delitos de violación. Este tipo de crímenes actualmente se penan con cinco 
a 15 años de cárcel, la reforma incrementaría de 8 a 20 años el castigo para los infractores. 
De igual forma podrían llegar hasta 60 años de prisión cuando se trate de un violador serial; 
también se destaca que el castigo será de 15 a 40 años cuando la víctima sea menor de 
edad. 
 
Trabajadoras de estancias infantiles toman accesos al congreso 
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Integrantes del Sistema Estatal de Educación Inicial (Sisein) tomaron dos accesos del 
congreso estatal en protesta porque los legisladores han ignorado una propuesta 
ciudadana, según señalaron, La representante del organismo, Alexandra Alcaraz Alcázar, 
dijo que el planteamiento consiste en la creación de un Instituto de Educación Inicial que 
dependería de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), a lo cual los diputados no le 
han dado seguimiento por ser ciudadana, ya que “ellos suben (al pleno) sus iniciativas 
partidistas”, afirmó. Para este año se asignaron 85 millones de pesos, pero no se ejerció 
para estancias infantiles “y queremos saber qué pasó o qué pasará con ese dinero porque 
nosotros seguimos trabajando sin recurso”, expresó. 
 
Municipios de Michoacán tiene 3 meses para restringir la venta de pornografía 
Los alcaldes michoacanos tendrán 3 meses para emitir reglamento que restrinja la 
exhibición y venta de pornografía en la vía pública, según exhorto de urgente resolución 
que presentará la diputada petista Mayela Salas Sáenz en la sesión del Congreso del 
Estado. Hay proliferación de material pornográfico a la vista, en los escaparates de kioskos, 
tianguis, supermercados y tiendas de autoconsumo, evidenció la legisladora por Uruapan, 
quien deploró la incompetencia de los órganos de gobierno para aplicar la ley. Salas Sáenz 
recordó que las publicaciones sobre desnudos o con temas contrarios a la moral pública 
solo pueden venderse a adultos, exhibiéndose en bolsas de plástico bien cerradas. 
 
Boletines: 
 
Rinde protesta Concejo Municipal de Penjamillo ante el Pleno de la 75 Legislatura 
 
Buzones en escuelas de Michoacán para que niñas, niños y adolescentes denuncien 
abusos propone Mónica Valdez 
 
Propone Morena aumentar penas por el delito de violación en el Estado 
 
Fanny Arreola busca fortalecer los Organismos Operadores de Agua Potable en favor 
de las y los michoacanos 
 
Inaceptable el cobro de casetas en rutas que estén en mal estado: Víctor Manríquez 
 
En México se está poniendo en riesgo la seguridad agroalimentaria: Julieta Gallardo 
 
Propone Eréndira Isauro regular propaganda en bardas y espectaculares, disfrazados 
de asociaciones civiles 
 
Necesaria la apuesta al fortalecimiento presupuestal en municipios: Gloria Tapia 
 
Acceso a educación superior para personas con discapacidad sigue siendo un reto: 
Víctor Zurita 
 
Consejo Municipal gobernará en Penjamillo. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Juan Pablo Celis señala crecimiento histórico de Fortaseg a Fortapaz 
La cuarta transformación y el cambio verdadero siguen consolidándose en Michoacán, 
gracias al compromiso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a través del Fondo para el 
Fortalecimiento para la Paz en Municipios (Fortapaz), lo cual, es una muestra clara del 
desarrollo institucional, destacó Juan Pablo Celis Silva, presidente estatal de Morena. “Hay 
un cambio fundamental en beneficio de los ayuntamientos, ya que en el 2020 con el 
Fortaseg se benefició únicamente a 10 municipios con una inversión de 129 millones de 
pesos y ahora con la visión de los gobiernos emanados de la cuarta transformación y el 
Fortapaz, se cuenta con un incremento histórico de 772 millones de pesos, 97 municipios 
beneficiados, así como 18 comunidades”, expresó Celis Silva. 
 
Por primera vez en 20 años se alinea la estrategia de seguridad nacional con la 
estatal: Juan Pablo Celis 
 La cuarta transformación y el cambio verdadero siguen consolidándose en Michoacán, 
gracias al compromiso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a través del Fondo para el 
Fortalecimiento para la Paz en Municipios (Fortapaz), lo cual, es una muestra clara del 
desarrollo institucional, destacó Juan Pablo Celis Silva presidente estatal de Morena. “Hay 
un cambio fundamental en beneficio de los ayuntamientos, ya que en el 2020 con el 
Fortaseg se benefició únicamente a 10 municipios con una inversión de 129 millones de 
pesos y ahora con la visión de los gobiernos emanados de la cuarta transformación y el 
Fortapaz, se cuenta con un incremento histórico de 772 millones de pesos, 97 municipios 
beneficiados, así como 18 comunidades”, expresó Celis Silva. 
 
En Penjamillo faltó respaldo político lamentó Memo Valencia 
El caso del municipio de Penjamillo llegó al extremo, al no contar con un respaldo partidista 
de peso, pues el partido que ganó el municipio es de los que convierten en “satélites”, opinó 
el dirigente estatal del partido Revolucionario Institucional (PRI), Memo Valencia Reyes.  El 
líder lamentó en entrevista, lo sucedido en la municipalidad donde en primera instancia fue 
desaparecido el alcalde electo del partido Encuentro Solidario (PES), Gilberto Mejía, para 
en su lugar designar a Xóchil Kareli del Río Carranza, la misma que ha renunciado al 
encargo junto al Cabildo. 
 
Oposición estará vigilante de que gobierno michoacano no gaste del erario para 
acarreo a la marcha de AMLO 
Morena y sus gobiernos emanados tanto a nivel alcaldías, los 22 estatales y el propio 
Gobierno Federal están coaccionando para obligar a sus trabajadores a engrosar la marcha 
"de odio" de López Obrador el próximo 27 de Noviembre, denunció la dirigencia del PRD 
en la entidad. De entrada, el líder del aurinegro Octavio Ocampo Córdova, denostó que lo 
del próximo Domingo más que una marcha de celebración "es el desfile del odio, de la 
polarización y de la venganza" del Presidente de la Republica que cada vez muestra que 
es el viejo régimen arcaico de pretender tener el control absoluto, por lo que aquí estarán 
pendientes del acarreo de gobierno bedollista y de que no utilicen recursos del erario para 
ir a engrosarle el caldo a los morenistas. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138791-oposicion-estara-vigilante-de-que-gobierno-michoacano-no-gaste-del-erario-para-acarreo-a-la-marcha-de-amlo.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138791-oposicion-estara-vigilante-de-que-gobierno-michoacano-no-gaste-del-erario-para-acarreo-a-la-marcha-de-amlo.html
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Presupuesto de Bedolla son solo números alegres e intento de "dar atole con el 
dedo" a michoacanos: PRD 
Para el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Octavio Ocampo 
Córdova, el presupuesto 2023 enviado por el gobernante Alfredo Ramírez Bedolla a la 
Cámara local es solo "de números alegres que no habla de la realidad" en que de nueva 
cuenta, denunció, "se intenta darnos atole con el dedo. Acusó además que no hay 
transparencia del recurso del nuevo impuesto dictado en esta administración estatal 
morenista que es el reemplacamiento, cuyo recurso presuntamente sería destinado a cinco 
rubros, entre ellos la reconstrucción y mantenimiento de carreteras estatales las cuales 
siguen en mal estado, y no se ha visto que se haya cumplido esas asignaciones que fueron 
el pretexto para hacerse de más recursos en este gobierno bedollista con este tributo que 
"ha sido una mentira". 
 
Analizan los 12 gobiernos del PRD no entrar al Fortapaz en 2023  
Los 12 gobiernos del PRD en Michoacán analizan dar la espalda al Fondo para el 
Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), al considerar que carece de transparencia y 
beneficios, además de que va en contra la autonomía de los ayuntamientos. En rueda de 
prensa, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, cuestionó la forma en que 
el de Morena en Michoacán ha ejecutado los recursos del Fortapaz, al margen de la 
autonomía municipal y sin claridad en las adquisiciones, en desmedro de la calidad. 
Destacó que, aunque el Gobierno de Michoacán ha pregonado al Fortapaz como su 
“programa estrella”, en los hechos no constituye una estrategia de inteligencia para revertir 
la situación de inseguridad. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Ramírez Bedolla y ACNUR firman convenio para atender desplazamiento forzado en 
Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para 
los Refugiados (ACNUR), Giovanni Lepri, firmaron un convenio de colaboración para 
brindar atención integral al Desplazamiento Forzado Interno (DFI). Ramírez Bedolla 
puntualizó que el 80 por ciento de las personas desplazadas de Michoacán se concentran 
en albergues de Tijuana y son en su mayoría mujeres, por ello, se signó este convenio para 
atender temas de movilidad humana y restituir los derechos de las y los michoacanos. Esto, 
tras reconocer un problema real que se tienen que atender de forma interinstitucional. 
 
Va Ramírez Bedolla por sacar a Michoacán del top 5 de estados más violentos 
El gobierno de Michoacán pretende que la entidad salga del top 5 de estados de la república 
más violentos del país, esto a partir de la estrategia que se viene implementando.  Lo 
anterior lo remarcó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras remarcar que a tan sólo 8 
meses de haber asumido la gubernatura se ha logrado revertir la tendencia en homicidios 
dolosos en el estado, llevando a la entidad de la primera posición al cuarto lugar en que se 
encuentra al momento. En esos ocho meses, los más recientes, dijo el mandatario 
michoacano, se han reducido un 30% los homicidios dolosos.  
 
Incrementará un 33% el presupuesto de Sedeco para 2023 en Michoacán 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138785-presupuesto-de-bedolla-son-solo-numeros-alegres-e-intento-de-dar-atole-con-el-dedo-a-michoacanos-prd.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138785-presupuesto-de-bedolla-son-solo-numeros-alegres-e-intento-de-dar-atole-con-el-dedo-a-michoacanos-prd.html
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Para el ejercicio fiscal 2023, el Gobierno de Michoacán proyecta destinar a la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco) un presupuesto 33 por ciento mayor al que ha ejercido en 
el año en curso. Para este 2022, el presupuesto autorizado para la dependencia fue de 175 
millones 734 mil 142 pesos. Recientemente el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicó 
que, en la propuesta del paquete fiscal entregado al Congreso de Michoacán para su 
estudio, dictamen y, en su caso, aprobación, se planteó el incremento para la referida 
dependencia. 
 
Michoacán, de las entidades con más ocupación laboral, pero también con mayor 
informalidad 
En Michoacán, la mayoría de las personas en edad productiva desempeña alguna labor o 
actividad económica, sin embargo, la mayoría de esas personas se encuentran en la 
informalidad, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo a 
la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, Michoacán registró una tasa de ocupación 
del 98.1 por ciento, que lo ubica como la tercer entidad con mayor tasa de ocupación, 
después de Oaxaca y Guerrero. En números, lo anterior implica que en Michoacán la 
población dentro del mercado del trabajo, es de 2 millones 209 mil 525 personas. En 
contraparte, la población desocupada sin empleo, es del 1.9 por ciento de los habitantes, 
equivalente a 41 mil 691 personas. 
 
Se brindará seguridad a Consejo Ciudadano de Penjamillo si la solicitan: Bedolla 
Luego de la solicitud del secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, al Congreso del Estado 
para que se declare la desaparición del Ayuntamiento de Penjamillo y se instale un Consejo 
Ciudadano, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que si los que 
integrarían el consejo ciudadano solicitan seguridad, ante la situación que se vive en el 
municipio, se les brindará. En entrevista, el mandatario estatal recalcó que en todo el estado 
se refuerza la seguridad, por lo que confía en que habrá personas que quieran integrar el 
consejo ciudadano de Penjamillo y servir al municipio. 
 
No habrá alcance presupuestal, asegura Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que no habrá alcance al presupuesto 2023 
enviado al Congreso del Estado ya que no tiene nada oculto. Recordó que en años 
anteriores se enviaba un alcance de última hora debido a que se hacían ajustes para más 
impuestos y corrupción. Ahora, aseguró, en el Paquete Fiscal 2023 no hay sorpresas. En 
conferencia de prensa, el mandatario estatal, informó que ha mantenido reuniones con 
todas las fracciones parlamentarias para aclarar dudas sobre la propuesta de presupuesto. 
 
“Herencia maldita” distribuidores viales de Morelia, SCOP no fija fecha de entrega 
Como una “herencia maldita” calificó el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP) en el estado, José Zavala Nolasco, el proceso de construcción de los 
distribuidores viales de Mil Cumbres y salida a Salamanca en Morelia, ante las deficiencias 
presupuestales y de ejecución. En entrevista, el funcionario estatal, señaló que existe un 
nuevo retraso de 14 días en la construcción del distribuidor de Mil Cumbres, luego de que 
la empresa constructora incumplió con la entrega de los pasos elevados planeados, al 
precisar que con la simple colocación de los cabezales no se realizó, por lo que reconoció 
su molestia con las desarrolladoras por su falta de compromiso. 
 
Ya no habrá marchómetro de normalistas para conseguir plazas: Bedolla 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138782-no-habra-alcance-presupuestal-asegura-bedolla.html
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Los "viejones" del sindicato, usan a los egresados de las escuelas normales para obtener 
plazas automáticas mediante la manifestación; "eso ya no va a ser posible, lo digo con toda 
claridad", enfatizó Alfredo Ramírez Bedolla. Acompañado por la secretaria de Educación, 
Yarabí Ávila González, el jefe del Ejecutivo estatal dejó en claro que no se cubrirán pagos 
para quienes no se hayan inscrito a los esquemas establecidos por USICAMM; "porque 
ahora las cosas están cambiado".  
 
¡Es Oficial! Peribán Logra Récord Guinness Con Guacamole De Casi 5 Toneladas 
¡Lo lograron! Las más de 300 personas que ayudaron a machacar el aguacate, a picar 
jitomate, cebolla y chile serrano en Peribán, deben sentirse muy orgullosos, pues han 
obtenido el récord Guinnes al guacamole más grande del mundo. Fue el pasado domingo 
cuando el Ayuntamiento de Peribán transmitió todo el proceso de la creación del guacamole 
más grande del mundo, el cual tuvo una duración de aproximadamente 4 horas, y el 
resultado fue un cazo de metal con casi 5 toneladas de este delicioso platillo. 
 
Deberían tener vergüenza: Ramírez Bedolla a líderes magisteriales  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla denunció que los líderes magisteriales de la sección 
indígena número 9 traen amenazados a los estudiantes normalistas para que no acepten 
los procesos de asignación de plazas. “¡Deberían tener vergüenza!”, expresó el mandatario 
durante la conferencia de prensa de este miércoles, donde aseguró que “los rojos de la 
CNTE tratan de engañar a la Federación para que les sean entregadas plazas a los 
normalistas egresados. Dijo que el andamiaje viene desde las cúpulas sindicales, que 
ordenan a directivos no reportan plazas ni asignaciones.  
 
Son mujeres y niños el 70% de desplazados en Michoacán  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confesó que el 70 por ciento de los desplazados en 
Michoacán son mujeres con sus hijos, que huyen de la violencia doméstica, no criminal. 
Aun así, afirmó que su gobierno está obligado a restituir los derechos de los desplazados 
por un tema de legalidad y compromiso político asumido. Al firmar un acuerdo de 
colaboración con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para la Atención de 
Refugiados, el mandatario señaló que el 90 por ciento de los desplazados va hacia la ciudad 
fronteriza de Tijuana, por eso los convenios con Baja California.  
 
Dará Gobierno de Michoacán apoyos a mujeres con cáncer cervical  
Para el próximo año, el Gobierno del estado abrió una partida especial para apoyar a 
mujeres que padezcan cáncer de mama y cervicouterino. Según lo anunciado por el 
Secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, el programa arrancará con una 
bolsa de 48 millones de pesos. Tras el desglose del paquete de presupuesto para el próximo 
año, cada mujer no derechohabiente, que sea madre y padezca la enfermedad, recibirá un 
apoyo de cuatro mil pesos mensuales. El programa se suma a las becas para familias de 
niños y niñas con cáncer, para que sus familiares se pueda apoyarte durante el tratamiento 
médico.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Entregan pavimentadora a Ayuntamiento de Morelia; planean reforzar rehabilitación 
de calles 
En atención a una de las demandas más sentidas de la población, la administración que 
encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, reforzará el reparo de calles que se 
encuentran en deterioro en la ciudad. “Nosotros hemos tomado la decisión de bachear y 
rehabilitar incluso las avenidas que no le corresponden al municipio, por ejemplo, todo el 
circuito del periférico es del ámbito estatal y las carreteras de entrada a nuestra ciudad son 
del ámbito federal y les hemos dado mantenimiento a esas vialidades porque están dentro 
de la ciudad y no nos podemos esperar”, dijo el edil capitalino en entrevista. 
 
Desde los 15 pesos podrás disfrutar de cortes en el Festival del Asado 
Si de consentir al paladar y al estómago se refiere, el Festival del Asado se distingue por 
ello y en este 2022 llega a su sexta edición, la cual se realizará el sábado 10 y domingo 11 
de diciembre en el Jardín Orquidario del Centro de Convenciones, Eventos y Exposiciones 
de Morelia (Ceconexpo). Este evento nacido en Morelia hace cinco años, se ha ido 
consolidando no solo entre el público, sino con los propios expositores que le han dado el 
impulso necesario para tener sus propias ediciones en Querétaro y León. 
 
Sería este jueves, cuando se podría abrir bajo puente de Siervo de la Nación 
Posiblemente sería este jueves cuando se podría aperturar el bajo puente de la Siervo de 
la Nación, esto con el fin de generar una mejor afluencia vehicular en esta zona, esto luego 
de dos años de arrancada la obra. Puntualizó que la obra se encuentra en un 95 por ciento 
de construcción, lo que señala que en breve se estaría entregando, sin embargo, para 
seguridad de la población se estaría aperturando esta parte, mientras que puente a desnivel 
todavía no se tiene contemplado la conclusión. Martínez Alcázar indicó que únicamente 
están esperando que se concluya con la construcción de al menos ocho ballenas, mientras 
que dos más, ya están construídas y únicamente se espera que se coloquen, esto con el 
fin de concluir la obra. 
 
Solo con pruebas, Alfonso Martínez despedirá a acosadores 
Al alcalde de Morelia no le temblará la mano para separar del cargo a cualquiera que 
colabore en su administración y sea señalado de acoso, siempre y cuando haya pruebas. 
Alfonso Martínez Alcázar sostuvo que de haber un caso de violencia de género o acoso se 
tendría que denunciar y por tanto llevar un proceso, si a ello se le aportan pruebas y éstas 
son válidas, entonces tomaría cartas en el asunto. Al considerar que las 
mujeres “representan un esfuerzo mayor para poder venir a trabajar” se les tiene que 
ayudar a que esa equidad se vea reflejada en el día a día. 
 
Morelia Promete Comisionado Más Inteligencia Policial En Marchas Feministas 
Policía Morelia actuará con mayor inteligencia durante el acompañamiento de la marcha 
feminista que podría llevarse a cabo en la capital michoacana el próximo viernes 25 de 
noviembre, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la 
Mujer, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. Ante 
pregunta expresa de los medios de comunicación respecto a las acciones que realizará la 
policía municipal en caso de pintas y destrozos en la vía pública, González Cussi apuntó 
que se mantendrán únicamente acompañando la movilización. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Recolectan en Michoacán 127 toneladas de fármacos caducos 
Desde el 2012, en la entidad casi 127 toneladas de fármacos vencidos han sido 
recolectados, desechos generados al interior de los hogares y que se pudo evitar 
terminaran en los tiraderos municipales contaminando el medio ambiente, informó la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). El Programa de Recolección de Medicamentos 
Caducos, puesto en marcha en septiembre del 2012 a través de la Comisión para la 
Protección Contra Riesgos Sanitarios (Coepris), permite que los medicamentos vencidos 
no sean utilizados en el mercado informal, es decir reetiquetados y revendidos de manera 
ilegal.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Se les han dado soluciones a sus demandas, pero no habrá acuerdos fuera de la ley: 
SEE a egresados normalistas 
En el actual ciclo escolar, mil 31 egresados normalistas que cumplieron con su proceso 
conforme lo marca la ley cuentan ya con su plaza, y están por recibir su pago en la próxima 
quincena, dio a conocer en rueda de prensa el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Por 
tanto, hizo un enfático llamado a los jóvenes normalistas a qué realicen sus procesos en 
apego a la norma, subrayando que se ha terminado la anarquía en la asignación de plazas, 
acabando con las prácticas corruptas que contaminaron el sistema educativo en años 
pasados. 
 
Buscarán que sólo personas con doctorado sean rectores de la Universidad 
Michoacana 
Será la siguiente semana cuando la diputada morenista, Seyra Alemán Sierra lea en el 
congreso su iniciativa de reforma a la Ley orgánica de la Universidad Michoacana, para que 
sólo egresados nicolaitas y con grado de doctorado puedan ser rectores. Pero antes de 
ello, Alemán Sierra mencionó que el tema de elevar el grado de estudio para la rectoría es 
para que haya concordancia con "la mayor autoridad de nuestra casa de estudios". En una 
línea semejante va el dar prioridad a los egresados nicolaitas sin que ello signifique, 
mencionó, una respuesta restrictiva a rectorados como el actual dado que Raúl Cárdenas 
Navarro estudió en la Universidad Autónoma de Chapingo, sino un tema de pertenencia. 
 
SEE llama a padres de familia a hacer alianza a favor de la educación 
La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila González, hizo un 
llamado a los padres de familia a ser aliados de la autoridad en las acciones en contra de 
la corrupción en el sistema educativo. "Los padres de familia deben saber que nosotros 
somos aliados, que lo que queremos es trabajar", expresó Ávila González. En la rueda de 
prensa, con el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, la jefa del sector educativo destacó la 
necesidad de trabajar en equipo, a favor de las y los estudiantes, con acciones como la 
revisión de que los docentes acudan a los planteles a los que fueron asignados. 
 
Con acciones de lucha egresados normalistas se afectan a ellos mismos: SEE 
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“Con las acciones de lucha solo se afectan a ellos mismos y a otros, porque o se incluyen 
en los procesos y retrasan la posibilidad de un alta definitiva (en el sistema magisterial), 
declaró la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González. 
Lo anterior, en rueda de prensa para informar sobre las acciones de atención que la SEE 
ha tenido específicamente con los jóvenes maestros egresados de la Escuela Normal 
Indígena de Michoacán (ENIM), quienes son los únicos que no han cumplido con los 
procesos de registro ante la USICAMM, lo que les ha generado que no puedan ser 
asignados como profesores frente a grupo. 
 
Este jueves CNTE se reunirá para definir nuevo plan de acción 
Este jueves habrá un nuevo encuentro seccional entre los integrantes de la Sección XVIII 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). De acuerdo con la 
convocatoria lanzada este miércoles las reuniones se darán, en el caso de Morelia, en las 
instalaciones de la Escuela Secundaria Federal número 5, a partir de las 10 horas. Dicho 
encuentro será parte de la reinstalación del 59 Pleno Seccional de secretarios generales, 
representantes de centros de trabajo, integrantes del Comité Ejecutivo Seccional y 
militantes de la CNTE.   
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Michoacán en el top 5 de asesinatos 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció que Michoacán no ha 
podido salir del “top 5” de asesinatos a nivel nacional. En rueda de prensa, refirió que, si 
bien el número de homicidios dolosos diarios ha bajado considerablemente, no se ha podido 
salir del “top 5”, al ubicarse Michoacán en el cuarto nivel nacional con mayor número de 
asesinatos.“Cuando iniciamos la gubernatura se disputaba Michoacán todos los días el primer 
lugar con Guanajuato, todos los días durante todo 2020, 2021 (…) Hoy estamos en cuarto lugar 
y queremos salir del top 5”. 
 
Un mando y dos oficiales de la Policía de Morelia, sancionados por violencia de 
género 
Se ha dado de baja a un mando y sancionado a otros dos, por tema de violencia de género 
dentro de la Policía Morelia, señaló Alejandro González Cussi, comisionado en Seguridad. 
En entrevista, señaló que se han presentado al menos tres casos de temas de violencia de 
género dentro de la corporación, donde un mando fue despedido por temas de falta de 
respeto e insinuaciones y otros dos casos más que terminaron en amonestaciones o 
llamadas de atención a los mandos al no poder comprobarse la situación. Asimismo, señaló 
que las quejas por parte de las mujeres, suelen darse incluso por temas culturales, donde 
se cree que las mujeres no deben ser obedecidas por los policías varones, hasta 
insinuaciones, tocamientos y agresiones cometidas por algún mando, donde señaló que 
han sido sancionados todos los casos. 
 
Incrementarán operatividad Guardia Civil, con Ejército Mexicano y FGE en Tenencias 
de Morelia 
En seguimiento a las tareas del Blindaje Morelia y con la finalidad de preservar el orden 
público, el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva sostuvo una mesa de 
trabajo con los jefes de las tenencias de Morelos, Capula, San Nicolás Obispo, Tiripetío, 
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Santa María de Guido, Jesús y San Miguel del Monte, así como de Santiago Undameo y 
Atécuaro; para dar a conocer las acciones que se implementarán para prevenir el delito. 
Por instrucción del secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega Reyes, 
Ortega Silva y autoridades de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), y de 
Gobierno (Segob), así como de la Fiscalía General del Estado (FGE); entablaron una 
reunión en la que se dio a conocer que la Guardia Civil en coordinación con el Ejército 
Mexicano, fortalecerán su presencia en estos lugares, con el objetivo de garantizar la 
seguridad de los pobladores. 
 
Detiene Policía Morelia a sujetos por ataque a uniformados 
Dos policías resultaron lesionados al ser agredidos por querer poner orden vial. Información 
de la Comisión de Seguridad Municipal, señala que elementos de la Policía Morelia 
detuvieron a tres personas, por agresiones en contra de agentes de esta corporación. Los 
hechos se registraron la tarde de este miércoles en inmediaciones de la plaza Valladolid 
conocida como San Francisco. Informes preliminares, revelan que el ataque sobrevino 
cuando los agentes levantaban una infracción por un vehículo mal estacionado; 
posteriormente, los agresores arremetieron contra los policías, dejando dos de ellos 
lesionados. 

 


